

acta N° 05

sesión Extraordinaria celebrada en cabildo abierto el Quinto
viernes trece de diciembre del año dos mil veintiuno
en la aldea de Junquillo de este municipio en el salón comu-
nal presidiendo la sesión el señor alcalde municipal el
ciudadano edgar Kenny Andino Álvarez, vice alcalde municipal
logelis Gómez Flores, Regidores municipales en su orden
Wilfredo Antonio Padilla Aguiar regidor primero, Maikel
Luis Barahona López regidor segundo, Silvia Esperanza Alvaro

STUDIO



Floridablanca, Bucaramanga, 26 de febrero de 1913.
Presentación de los miembros del patronato y Junta
de agua y sociedades civiles y ante la secretaría municipal
que da fe:

- 1.) Oración inicial por la pastora Dilecia Flores.
- 2.) Compromisión del Quorum
- 3.) Inicio de la sesión por el señor alcalde a las 10:38 de la mañana
- 4.) El señor alcalde Eduardo Andino planteó los propósitos a la comunidad y lo que queremos presupuestar para el otro año al apoyo a las comunidades para el próximo año en nombre de la corporación municipal se les va apoyar en el bacheo de todo la calle principal es un apoyo general de todo la corporación contractor una atravesada para lo menos bacheo porque la reparación de la calle ya viene, para el otro año viendo la necesidad si necesitamos por lo menos hacerle tierra a esos hoyos de la calle la entrada a la comunidad del jinquito está bien fea pequeños apoyos que se van hacer en este año necesitamos el compromiso como corporación municipal el apoyo hacia las comunidades, el presidente del patronato había solicitado uno de los programas y mejoramiento y prioridades de la comunidad y en efecto nos hicimos presentes a la comunidad y una de las prioridades que él mencionó era el centro comunal que necesita algunas mejoras.
- 5.) El señor Presidente del patronato Miguel Palma manifestó que él a platicado con algunos vecinos y con el señor alcalde y en realidad habíamos platicado que el centro comunal necesita una reparación y otros detalles en la comunidad y algunas cosas las resolvemos; y la comunidad tiene que tener un apoyo, en este centro comunal primero fue la escuela y como la escuela se construyó en otro lugar se quedó como centro comunal se necesitan otros proyectos y no los mencionó, hay que ir madurando en algunas cuestiones tenemos el bosque y donde tenemos problemas) donde nosotros lo cuidaremos como



comunidades, cuando el incendio estuvimos bien pero todos somos personas mayores y tambien estuvimos bien pero nadie nos comunicó, no me encontraba ninguna fiesta el presidente por lo menos yo soy adulto mayor pero todavia resisto bándar en esos errores y algunos adultos mayores no resisten en esos errores, una prioridad es el centro comunero y el acceso a la entrada y unos detalles en el proyecto del agua, dice el presidente de los comuneros que la corporación a estado muy anhelante en darnos cooperación para hacer esas reparaciones, la gente no se da cuenta que se hacen esas reparaciones yo me soy cuenta porque he estado gestionando al alcalde porque la comunidad tenga agua y es bueno que todo mundo se de cuenta, la corporación municipal no los a dejado de la mano en este proyecto, desgraciadamente no hemos tenido fondos para hacerlo y poco a poco se toma interes tenemos elchaquitos donde hay un buen arroyo y de ese arroyo hay otros intereses de otros municipios cercanos y nosotros tenemos el deber de cuidar y estas cosas los debemos de adorar hay que ver que aporte nos da la corporación y que va a portar la comunidad así se trabaja antes y lo que no se puede se consigue, les pide el señor Miguel Palma presidente de la comunidad que busquemos la manera de resolver los problemas y necesitamos el apoyo de la comunidad y de los mismos beneficiarios por lo menos ponerse de diez con el pago mensual del agua, le agradece a la corporación municipal por tomarnos en cuenta en este cabildo abierto en esta comunidad del jinquito, es el segundo que se celebra en esta comunidad estos cabildos son muy importantes porque el que quiera poner su idea Bienvenido se le agradece al señor alcalde por haber realizado este cabildo abierto en la comunidad que a sido de mucha importancia,



Alcalde 2 do corredor andino expresa esto siempre al pie
de la bandera pueblos y hemos sido testigos
cuando esas bombas han fallado, que se dispararon las
cuchichas, la alcaldía siempre a estado en la disposi-
ción de apoyarles tal vez la comunidad espera mas
nosotros trabajamos con un presupuesto bien roqueta
y limitado y no se puede extender ni tenemos compromisos
el año 2004 va hacer mejor que el año 2003 siempre
buscando enfoque al desarrollo de las comunidades
nosotros estamos en la aprobación del presupuesto y
es importante escuchar y tampoco podemos decir que en
estos proyectos es de socializos y pensar en solo proyecto y
tratar de ejecutarlo.

7 el señor Gamón Gosa Aguiló y como representante del patronato
en uso de la palabra manifestó estos agradientos por haber
realizado este evento en la comunidad y es de mucha importancia
hemos estado pendiente de las actividades que la municipalidad
salida con la alcaldía y lo consideramos muy importante
sabemos que la comunidad tiene muchas necesidades
el Presidente del patronato presentó algunas de ellas
yo considero y viendo el presupuesto que tenemos para
la ejecución de proyectos que tenemos en la comunidad
porque tengo entendido que esté desglosado de acuerdo
a las necesidades de cada comunidad, cuanto pregunta
dinero podemos utilizar en la comunidad dependiendo el
presupuesto y busco un proyecto que sea más relevante
un proyecto que realmente podemos nosotros tener una
inversión bien adecuada en la comunidad, platicábamos
con personas de aquí la comunidad y comentábamos cual
era la situación más difícil en la comunidad y la
situación más difícil aquí es el agua tenemos en
por gravedad y en el Verano es muy limitado esto es el
horro, y la parte del choquito es lo mismo, es bien apurado
de agua pero se necesitan los recursos para donde mantener
miento lo que es el sistema eléctrico y lo que es la balsa



porque en cualquier momento puede faltar, ~~en ese~~ sentido nosotros analizamos yo les decía personas que hay un proyecto que nos podían ayudar un poco la situación del agua) se que no es barato por eso les decía a ustedes que nos diga el presupuesto que contamos nosotros el año 2004 para la comunidad y es la perforación de un pozo nuevo en lugar donde nos o menor podamos tener facilidad de la perforación de un pozo y que podamos obtener alimentos de una manera más fluida a lo que es la pile de reserva y la distribución del agua, y platicábamos también con personas de la comunidad y comentábamos que en algún momento se hiciera un estudio en ese campo de futbol hay señales de que hay una vena de agua y que allí se podría hacer y comentábamos que si es una propiedad privada se podría considerar a los dueños de las propiedades que estuvieren en ese pozo y dales algunos beneficios en relación a la perforación del pozo en ese sentido yo considero que es un proyecto que serviría para bien de nosotros y que nos vendría a beneficio la situación del agua potable y ésta es mi posición.

- 8) El señor alcalde eduardo andino le contestó que nosotros como corporación tenemos el compromiso y lo fundamental la parte de entidades como comunidades nuestros presupuestos son pocos y que que ésto por lo menos son como 200,000.00 mil pesos y por cada comunidad y debemos de trabajar mano a mano con Comunidades y alcaldía, nosotros estamos unidos con la comunidad sección del palacio hay un aparato detector del agua su importancia que el otro año nos organizaron y ante de ésto que ésta la comunidad y ésta la mayoría de los habitantes de la comunidad y que quede claro lo que les voy a decir no van a decir en mejoras el mantenimiento

STUDIO

2016
SEPTIEMBRE
GOBERNADORA

del agua) que se quede eso, y no se puede meter otro proyecto que sea solo ese el proyecto del agua enfoquemos en un solo proyecto.

09) Donon Gosa Aguirre manifiesta a la corporación y a los presentes que esa es la idea que el esta dando como representantes de la comunidad, yes un proyecto que quedaria para uso de las comunidades y seria un proyecto muy importante y es importante que nosotros como 10) comunidades trabajemos mancomunadas, y haciendo actividades para poder recoger fondos 10) el alcalde les dice que el compañero Vilé padilla como lo ha dicho varios veces el tiene contacto con copercy que se podria gestionar porque tambien la demanda de agua no solo es en nuestro municipio sino a nivel nacional pero podemos gestionar haber si lo logramos la promoción de pozos tenemos que gestionar y tocar los puntos y es importante que la comunidad decida si nos vamos por el proyecto de agua, y que quede plasmado y que las autoridades transmitan a los demás ciudadanos de la aldea si en que es lo que pretendemos trabajar.

11) El señor Gómez primero les dice que donde se va a perfilar el pozo tiene que ser pasado a la alcaldía, junta de agua o un patronato de la comunidad para no cometer el mismo de un error que se cometió en la laguna con la comunidad de algodones, como estaba en propiedades privadas se perfilar el pozo, se dio dinero y no se pudo hacer nada, uno de los requisitos que piden ellos y la contrapartida que piden ellos son 140,000 mil lempiras, y el compromiso de la comunidad cuidar la maquinaria y esa contrapartida se deposita en una cuenta en el Banco Central y eso es lo unico que piden y lo demás todo lo hacen ellos les dice el señor Vilé padilla que tienen que formar una fuente de agua o patronato y nuevo director donde este el fluido del agua y ellos mismos pueden venir y poner

STUDIO

dicio el alcalde por medio de la mancomunidad puest
o el aparato director de agua o supervisor de agua.
y el pedimento de tenerlo tiene que pasar a la alcaldía, ^{que tiene}
de agua o patronato de la comuna y si hay documenta
ción completa no hay problema.



8) Miguel Palma dice que el acto es un Seminario en
la alcaldía y procedieron de entregarnos el Reglamento
de la junta de agua (administrador de agua) y esto es
todo y hasta las infracciones que comete el beneficiario
cada reglamento no se denuncia se hace lo que se va hacer
se reporta y nos entera tener ese reglamento.

13) El señor Regidor Dionisio Wifredo Orellana menciona
que se le vino a la mente y no saben ustedes si
están de acuerdo como acaba de decir el señor alcalde hay
un presupuesto de 200,000 mil lempiras por comunidad
le dice al señor alcalde que como corporación municipal
pueden poner los contraportes de los 140,000.00 y gestionar
el uso de agua es una idea que tengo no se los compro
mozo, el alcalde dice que se va a analizar la viabilidad
y que es interesante lo que se propone, se le dice a la
comunidad que se reúnan y que analicen lo que más
les conviene

14) El señor Luis Palma dice que agua hay en el dracitorio
que se quiere es trabajar todos, agua tenemos lo que pasa
que la tenemos mal organizado tienen el agua con 5
horas y tenemos que cuidar el agua nosotros nos
acercamos a la alcaldía a pedir ayuda para reparación
de la bomba pero es para todos.

15) Toma la palabra el señor Juan Andino ha muchado
muchos cosas y dice todo es muy bonito y problema es
hay dicho que dice el que tiene y no le cuesta lo hace
este hay personas que no saben como llegarán
esta proyección aquí agua que fueron muy
poco los que cooperaron, cooperaron posos maloate

agui el trabajo y muchos no saben y sujue que sale más barato remodelar lo que esta hecho y cuidar lo que quis habla es real, nos costó mucho para tener esa agua a 30 casas y hoy hay 60 casas y tambien en este proyecto del choquitoron la mitad la tiene la comunidad, otro punto que yo quis toror son los salones aqui todo mundo cesa y marca por donde quieren donde hay desorden el pide como autoridades y otros de ente se ponga para organizar por el desafio del agua es porque no tienen agua y lo que no le quita a el es el gran desafio que han hecho y para puforos un po se ouyea gente y no hay y se ouyea es billete y es el que esté más escaso sale más barato que remodelar el arroyo del fuacito para oca porque allí vamos a ir los viejos a trabajos y la si choquitoron ya estara hecha solo que la ejecutora para que llegará allí y el agua es un proyecto prioritario.

- 16) El alcalde les dice que a ese proyecto del choquitoron le llevan hambre, aquí han venido de todos lados para solicitar este proyecto sino somos unido y no plamos en una sola dirección no puforos en el mañana en nuestro futuro dijeron, nulos entonces nos vamos a quedar sin agua, de lo co esto tiene importante el bosque nosotros tenemos una ciudad pero conciencia de muchas situaciones hemos tratado todo lo podamos y tambien acorde patronato a cada comunidad les toro ser vendedores en su comunidad nosotros tenemos lo que podemos y nosotros somos un apoyo y el proyecto no le sirve a la alcaldia, y de la comunidad nosotros somos factores para proveer y poder ayudar en las necesidades que se requiera en cada comunidad

- 17) El señor Longino Palma dice que solo hay que limpiar la conciencia porque el proyecto del choquitoron es un proyecto es si da hoy dos proyectos y el menor lo haremos 17 personas) nos demoraron porque no es estavamo

dando agua se estaba reuniendo este proyecto
va para un proyecto de Diego y nos hicieron falta
cien mil pesos y los conseguimos aquí le dieron
presupuesto de un millón para el funguillo y nunca
se hizo el proyecto porque venían de arriba poniendo
tabúo para atrás.

- 18) quisiera que la gente se va a quejar a la alcaldía
porque se les corte el agua y si es que deben hasta un
año que no pagan si tenemos que pagar energía.
- 19) El alcalde les dice que la alcaldía es en este sector
de apoyo pero ya los problemas internos de comunidad
tienen que solucionarlos ustedes por eso tienen una
junta conformada.
- 20) El alcalde les dice que ya depende de ustedes que se
26 coordinen de la mejor manera y la corporación va
a darse sus palabras para lo contrario.
- 21) El señor Segundo segundo marín Luis Barahona manifestó
y dice que la comunidad está solicitando el proyecto del
agua y eso el prioridad, y escuchando personas mayores
que tienen mucho conocimiento y la prioridad en la
comunidad es el agua lo que hay que hacer es mejorarla
para que le llegue a todo mundo y la gente que no paga
según lo que ha escuchado tienen que tener conciencia
que tienen que pagar es un gusto la energía es carísima
y estar al dia, y hacer las cosas como son y no estar peleando
con la misma comunidad y mas con la cuestión del agua
tienen que llevar la propuesta lo que ya la corporación pero
saben que hay muchas necesidades en este comuni-
- 7 que hay que ver en que más se les puede ayudar
ponerse de acuerdo y apoyarlos a la corporación
cuando vienen a las comunidades hay que apoyarlos
y ver cuál es el aporte que se va a dar ya lo dejamos a los
11) proyecto que ya tienen ponerse de acuerdo para que
el agua sea de todos.



23) La señora Regidora tiene file Esperanza Alonso Flores, manifestó que el propósito de venir a una comunidad hacer un cabildo abierto es escuchar las opiniones de todos para que la alcaldía pueda hacer la proyección social en la comunidad. Vemos que el problema aquí en la comunidad es el agua y el problema que tienen en la unidad que no se une, y la unidad es para sacar adelante la comunidad dos proyectos de agua en la comunidad tan pequeña como el Juncuillo y es exigido desde allí se ve la desunión que hay en la comunidad y mientras no se unan no podrán sacar nada, porque anteriormente hemos aprobado para todos los comunidades, si va a aprobar el presupuesto y se les va a aprobar 200,000 mil pesos para el agua porque es necesario enfocarse en el agua, agua queremos y agua vamos a tener es el doble no pueden hacer dos proyectos por estos desacuerdos como corporación vamos a tomar en cuenta la comunidad del Juncuillo, como lo hemos venido haciendo siempre que han presentado un proyecto se les a ayudado pero estas entidades, no tengan los proyectos de agua porque solo van para sacar adelante la comunidad somos más solidarios con la misma gente y lo que se va a presupuestar es para agua es de entidades que siguen el proyecto, hoy que pagan el agua porque la recibimos nosotros mismos.

23) La señora Regidora Cuarta Bertha Alvaro Cruz les dice que el problema del agua lo van a solucionar y son al futuro, filiando a los jóvenes de la tierra juventud que son personas que lo que hablan es cierto invitan a los jóvenes que tomen ejemplos, si no hay muchos jóvenes que puedan trabajar como ellos trabajaron, mejores jóvenes a la par tiene familiares en Tlaxcoaque que les pueden ayudar recursos a esos personas les dice que le quite la idea que dejó morcho, y que le deben de motivar y tienen que unir y que todos esos cosas que pasaron atras dejarlos atrás

SECRETARIO 6
27/1
INICIO
MORAZAH

y comenzó de nuevo con el proyecto con mejoras q
que pagar el agua se los pide porque es un servicio
que se nombra para que esos fondos sirvan para
cuando vayan hacer el proyecto.

24) El señor dirigidor primero Wilfredo Antonio Padilla le pide a la
comunidad que se unan y creen que todos son jinquilllos
y todos somos amigos la unión hace la fuerza les
apoya con el proyecto se les paga para poder llorar la energía
hacia los pozos siempre le hemos tenido cariño al jinquillo
con respecto los fondos se les ha apoyado bastante en la
vez me aprobaron tres ampliaciones de energía una este
donde siervo le otra donde Douglos y la otra hasta la
última casa estas ampliaciones ya están aprobadas
pide que se llorar y como corporación están en la
disposición de apoyarles hacen llegar su propio plante
amiento y nosotros veremos lo que haremos.

25) Como la palabra la pastora evangélica Silvia Flores
y manifieste que el jinquillo es el lugar más bendecido
con el asunto del agua y ha sucedido a la gente mayor
el proyecto primero se sabe que no se puede cubrir todo
la comunidad, la verdad fue en acto de fe que
huijor trae y sentía el deseo de ir a ver de donde
viene el agua y realmente dios lo hizo traer el agua
desde allá para el proyecto del chaguito para concienciar
nuevos buenas medidas para las personas que tienen el
servicio y tomar en cuenta que tiene que pagar a mi
me rendieron el servicio agua indirecta me apague a
todo lo que se diera es una de las bendiciones y logramos tener
el agua del río del hornero sin cuestiones absoluta
mente nada porque yo sabía desde donde se venía trabajando
hay personas que no toman conciencia sabiendo que el agua
debe de cuidarse sino no se está manejando lo que está ahora
y como se puede manejar lo que viene por medio buenas
una acción para que cada persona en otros lados se paga lo



que jino gasta chay personas que tienen tanto cinco pilas
esas personas tienen la oportunidad de guardar agua
q la que no tiene se quede con el poquito o la mal goteo
Capito por todos los q han dicho si nosotros no nos unimos
es una gran realidad entonces no podemos avanzar la ampliación
es algo de realidad y ir haciendo conciencia a la gente

26) el vicealcalde municipal Gogelio Gómez Flores les menciona q
ellos están mejores q en otras comunidades q estan naciendo
en un proyecto de agua, les digo q el alcalde esté para unir
y dio una breve conclusión de lo qee pasa con un proyecto agua
en el año 2013 y 2014 y la corporación esté para unir q qe es abusar
quedarse fondos porque son pocos; qdadas como comunidades q sin
esas cosas para q ese proyecto se haga bien,

27) La corporación municipal les apunta a la comunidad del jinete
para la ampliación del proyecto de agua en la aldea jinquette la
cantidad de doscientos mil lmpios q serán presupuestados
en el presupuesto del año 2014.

28) El señor alcalde municipal da por cerrada la sesión en
nombre de la corporación municipal agradables por la buena
estancia en el mes de la novedad deseales una feliz novedad
y próspero año donde vivamos en paz y amistad qe compartamos
en familia y qe dios me los bendiga y hace entrega de 10 sellas
para hacerle entrega al presidente del patronato para qe sirvan
en el salón comunal para reuniones comunitarias conseguidas
por mi persona le señor se cerró a las 12:10 del mediodía

Eduardo J. Gómez Flores
Eduardo J. Gómez Flores
Alcalde Municipal
F.M.

12/07/13
Gogelio Gómez Flores
Vice alcalde municipal



~~WJ~~ O
Wifredo Antonio Padilla Aguilor
Regidor primero



M. J. R.

Mariel Gius Barahona Sánchez
Regidor segundo.



A. M. Gómez Alvaro

Lila Espuña Alvaro
Regidora tercera



Bertha Briz A.

Bertha Alicia Cruz Alvarado
Regidora cuarta



G. Aguilar B.

Rebeca Aguilor Baquero
Secretaria municipal

